



“Unidos en Cristo, enviados con esperanza a la misión” Plan Diocesano de Pastoral 2023 - 2027

Con el Plan Diocesano de Pastoral 2014-2021 veíamos la importancia de transformar nuestras parroquias, haciendo de ellas comunidades evangelizadas y evangelizadoras. Al finalizar, nuestro Obispo D. Casimiro nos convocó a una Reflexión Diocesana en el Proceso Sinodal con el objetivo de reconocer la realidad de nuestra Iglesia, identificar las llamadas que Dios nos hace a través de ella, señalar prioridades y mostrar el camino por el que debemos ir.

Con esta Reflexión iniciamos ahora un nuevo proceso sobre la base de tres experiencias que miran hacia el mismo horizonte de la Iglesia. El Sínodo, “Por una Iglesia sinodal: comunión, participación y misión”, convocado por el Santo Padre, y cuya fase diocesana la vivimos compaginando con nuestra Reflexión Diocesana. También el Año Jubilar Diocesano, celebrado bajo el lema “Crecer en Comunión, para salir a la misión”, nos ha preparado para acoger la Gracia Jubilar. Y, en tercer lugar, el Congreso Nacional de Laicos, “Pueblo de Dios en Salida”, celebrado en febrero de 2020.

(Continúa en la página 2)

La Entrevista: Ane Larrea

*Voluntaria de Manos Unidas:
“Un golpe de realidad me ha
abierto los ojos ayudándome a
reforzar mi compromiso como
voluntaria”*



La noticia de la semana:

La Virgen brilla con luz propia en las celebraciones religiosas con motivo de las fiestas patronales de Segorbe

Punto de mira

(Viene de portada)

Ahora, asumimos la centralidad de los cuatro itinerarios que queremos recorrer en los próximos cuatro años: Primer Anuncio (curso 2023 - 24), Acompañamiento (2024 - 25), Procesos Formativos (2025 - 26) y Presencia en la Vida Pública (2026 - 27). Todo ello nos ayuda a tener una experiencia viva de dos claves necesarias, como son la sinodalidad y el discernimiento.

Estos 4 itinerarios son expresión del proceso natural de maduración y vivencia de la fe, y cada uno conduce al resto con múltiples conexiones entre ellos. Por este motivo, centrar la atención cada año en uno particularmente es centrar pedagógicamente la atención pastoral en un itinerario, a sabiendas de la necesaria transversalidad, puesto que interactúan entre ellos. Porque seguir caminando juntos, como Iglesia diocesana sinodal, implica salir de nuestras comunidades para anunciar a Jesucristo, acompañar a los hombres y mujeres de hoy, fortalecer

nuestra fe y contribuir al bien común. Comenzamos pues con un nuevo Plan Diocesano de Pastoral (23-27) bajo un objetivo general: "Unidos en Cristo, enviados con esperanza a la misión". Con ello queremos responder a la llamada que nos hace el Señor de ser comunidad de discípulos misioneros. Necesitamos seguir abiertos a la conversión personal, a fin de permanecer en el Amor de Cristo y, renovados por su gracia, ser enviados a la misión evangelizadora, promoviendo la conversión pastoral y comunitaria..

Programación 2023 - 24

El objetivo específico del presente curso es: "Cristo, encuentro de Amor". Los bautizados estamos llamados a ser comunidad que anuncia a Jesucristo con obras y palabras, Y en este mundo secularizado y des-cristianizado urge promover el Primer Anuncio mediante la manifestación explícita de la fe y el Evangelio, para facilitar el encuentro con Cristo y

el compromiso con la Iglesia. La razón de anunciar es profundamente teológica: Jesús nos manda evangelizar, se trata de cumplir un mandato expreso del Señor. Y esto comienza con el Primer Anuncio o Kerigma. Es una invitación expresamente dirigida al corazón, para que las personas decidan entrar en una relación existencial y personal con Jesucristo, o renovar la relación que tuvieron con Él. En nuestra Diócesis disponemos ya de experiencias del Primer Anuncio y de Nueva Evangelización que están dando sus frutos, entre ellos: Cursillos de Cristiandad, Retiros de Emaús, Cursos Alpha, Camino Neocatecumenal, encuentros cuatro40 de Acción Católica General y seminarios del Espíritu Santo. Pero también, desde la Programación de Pastoral, se establecen una serie de acciones concretas de las que participen todas las parroquias, comunidades, movimientos, asociaciones, delegaciones, pastoral caritativa y social.



Jornada de inicio de curso

El próximo sábado, día 16 de septiembre, el Seminario Mater Dei acogerá esta Jornada, Nos va a dar la oportunidad de vivir en primera persona la comunión diocesana, partiendo de la celebración de la Eucaristía, fuente y cima para toda comunidad cristiana.

También se presentará la Programación Pastoral, en cuya redacción se ha implicado toda la Diócesis. Por último, contaremos con la ponencia de Fran Ramírez, laico al servicio de la pastoral juvenil

en la Subcomisión Episcopal para la Juventud y la Infancia, y hasta hace poco responsable nacional del proyecto de Primer Anuncio "Encuentros Cuatro40" de Acción Católica General, quien nos hablará de las "Claves prácticas del Primer Anuncio". Pretendemos con ello, desde la concreción, desde cada persona, desde sabernos instrumentos en manos del Padre, animar a todos a iniciar este camino del Primer Anuncio. Y hacerlo con fuerza, con esperanza, con pasión.



**Mons.
Casimiro
López
Llorente**

Obispo de Segorbe-Castellón

Queridos diocesanos:

Después de la pausa del verano, nos disponemos a comenzar un nuevo curso. Lo haremos con la ya acostumbrada Jornada diocesana de apertura del curso pastoral el próximo sábado, día 16 de septiembre, en el Seminario diocesano Mater Dei. Todos estáis invitados.

Este año estrenamos un nuevo Plan Diocesano de Pastoral para los próximos cuatro cursos, que será presentado en la Jornada diocesana. Su título y objetivo principal es Unidos en Cristo, enviados con esperanza a la misión, con un objetivo específico para cada año. El Plan Pastoral es el fruto granado de un proceso sinodal de toda nuestra Iglesia diocesana a largo de los dos últimos años, dedicados a la oración, la reflexión y el diálogo para discernir juntos los caminos que el Señor nos pide hoy para llevar a cabo nuestra misión evangelizadora. Desde la escucha atenta de la Palabra de Dios y, abiertos a la acción del Espíritu Santo, hemos analizado con realismo y humildad la situación de nuestra Iglesia diocesana para discernir y acoger con docilidad las llamadas que Dios nos hace a través de ella y de la sociedad, y para señalar las prioridades y los caminos de la misión aquí y ahora. El Congreso Nacional de Laicos, Pueblo de Dios en salida, en febrero de 2020, con sus ricas reflexiones y aportaciones, nos ha recordado la centralidad de la misión –la Iglesia existe para evangelizar– y nos ha

“Un nuevo curso pastoral, centrado en el Primer Anuncio”

“Estamos llamados a ponernos en estado de misión y a comprometernos en el anuncio del Evangelio”

ayudado a fijar los objetivos específicos para cada curso. El Año Jubilar diocesano (abril 2022 – mayo 2023), por su parte, nos ha ofrecido la gracia de la conversión y la renovación espiritual, personal y comunitaria, para crecer en Cristo en la comunión con Dios y con los hermanos para salir a la misión siempre nueva de anunciar a Cristo vivo y su Evangelio. Sin comunión no será posible la necesaria renovación pastoral y misionera para llevar a cabo la misión que el Señor nos encomienda. Una comunión viva y vivida hará de todos nosotros “evangelizadores con Espíritu”, en palabras del Papa Francisco. Jesús nos dice de nuevo a todos: “Id al mundo entero y proclamad el Evangelio a toda la creación” (Mc 16,15). Puede que estemos cansados y desalentados, pero el Señor nos envía de nuevo a anunciar el Evangelio a todos y nos da la fuerza del

Espíritu Santo, el principal protagonista de la misión. Esta misión corresponde a todos y cada uno de los bautizados conforme a su vocación, carisma y estado –laicos, religiosos, diáconos y sacerdotes– y a cada una de las comunidades cristianas. Nuestra Iglesia entera –miembros y comunidades– estamos llamados a ponernos en estado de misión y a comprometernos en el anuncio del Evangelio, que lleve al encuentro personal y transformador con Jesucristo, que “da un nuevo horizonte a la vida y, con ello, una orientación decisiva” (Benedicto XVI, Deus caritas est, 1). Este curso pastoral, bajo el lema Cristo, encuentro de Amor, se centra en el primer objetivo específico del Plan de Pastoral; es decir, en el Primer Anuncio o el Kerigma. Estamos llamados a anunciar con obras y palabras a Jesucristo, muerto y resucitado, para que todo el que

crea en Él tenga vida en plenitud, la vida eterna. Este es el anuncio que responde al anhelo de infinito que hay en todo corazón humano. No puede ser sustituido por ningún otro mensaje que impida el encuentro de cada persona con el amor de Dios, manifestado y ofrecido en Jesucristo, nuestro salvador; un encuentro que mueva a cada persona a creer de corazón en Cristo vivo, a entrar en una relación existencial personal con Él y a orientar toda nuestra vida según su Evangelio. Entre todos hemos de promoverlo mediante la manifestación explícita de la fe y el anuncio del Evangelio para facilitar el encuentro personal con Cristo.

Hablamos de primer anuncio no porque sea el primero que hacemos y después lo olvidemos; sino porque es el principal y el fundamento de todo: es el anuncio que siempre hay que volver a anunciar, escuchar y renovar de una forma o de otra a lo largo de la vida de todo cristiano.

Sin la gracia de Dios, sin la unión a la savia de la Vid que es Cristo Jesús y sin la fuerza del Espíritu nada podemos ser o hacer ni como cristianos ni como Iglesia. Vivamos el nuevo curso pastoral con ánimo y esperanza renovados. El Señor Jesús vive porque ha resucitado, Él es nuestro compañero de camino y su Espíritu nos ilumina, alienta y fortalece para salir con renovada esperanza a la misión. ¡Que la Virgen de la Cueva Santa nos guíe, proteja y aliente en este nuevo curso pastoral!

Con mi afecto y bendición





► **Villahermosa del Río celebró al apóstol y mártir, San Bartolomé.** Los fieles participaron en la romería hasta la ermita. El 25 de agosto la Eucaristía estuvo presidida por el obispo auxiliar emérito de la diócesis de San Bernardino, California (EEUU), monseñor Rutilio del Riego.



► **Inicio de curso en la Parroquia San Miguel Arcángel de Altura.** Tras los frutos recogidos por la actividad pastoral del curso 22-23, la Parroquia arranca el nuevo curso con la mirada puesta en el proyecto "Renueva mi Iglesia" con diferentes propuestas muy esperanzadoras para la comunidad parroquial.



► **Intenciones de oración de Septiembre.** El Papa dirige su oración por las personas que viven al margen, para que no sean olvidadas por las instituciones y nunca sean descartadas. La CEE dirige su oración por la adecuada formación de todo el pueblo de Dios, y especialmente de quienes ejercen algún ministerio laical.



► **Llucena celebra la Virgen de Loreto.** Los vecinos de las calles que celebra esta fiesta participaron en una Eucaristía en la iglesia parroquial a la que siguió la procesión con el acompañamiento de la Unió Musical Llucenenca. Tras la fiesta los fieles rezaron la novena en honor a la Virgen.



► **Fallece M^a Dolores Montoliu, misionera en Colombia.** Natural de Burriana, ingresó en la "Compañía Misionera del Sagrado Corazón de Jesús" en 1963 y profesó los Votos temporales en 1965 en el Noviciado de Tarancón. Fue destinada a Perú en el año 1968, para ir a Lagunas hasta 1971 donde hizo Profesión perpetua.



Coincidiendo con las exequias fúnebres por su eterno descanso Mons. Miguel Ángel Cadenas (OSA), Obispo de Iquitos puso en valor la labor de la misionera de quien aseguró que «era una mujer que respiraba evangelio, que dedicó su vida a la misión y a la formación, acompañando también a las jóvenes en su discernimiento vocacional». Descanse en paz +



Devoción y solidaridad en la celebración de la Virgen de Gracia en Vila-real



Como cada viernes anterior al primer fin de semana de septiembre, el pasado 1 de septiembre, el pueblo de Vila-real, celebró la romería de la Virgen de Gracia desde la ermita

de la Patrona, en el Termet, a la ciudad. Fieles, peñas, corporación municipal, así como la reina y las damas, junto a la representación del clero, recibieron a la Moreneta y la acompaña-



ron en todo el trayecto hasta la Arciprestal San Jaime. El viernes, 2 de septiembre, tuvo lugar el emotivo paso por el manto, como símbolo de devoción por la Patrona. También, a beneficio de

Cáritas Interparroquial de Vila-real, la solidaridad de fieles y vecinos, así como miembros de la corporación municipal, se hicieron presentes ante la Virgen de Gracia.

El Taller de canto de rogativa medieval "O Vere Deus", como signo de identidad



Un año más, el tenor David Montolío, ha dirigido los talleres de canto «O Vere Deus» en colaboración con el Centro de Estudios Sant Joan de Penyagolosa y la Universitat Jaume I. Los talleres se han celebrado este verano en Vistabella del Maestrat y en Chodos, y en los mismos han participado un total de ochenta asistentes. El objetivo, tal como asegura David Montolío «es dar a conocer el valor de unos cantos seculares que se

han transmitido oralmente y se han conservado debido al aislamiento del territorio, así como también incorporar a los jóvenes en un proyecto patrimonial y crear relaciones comarciales alrededor de un signo de identidad». La versión que se conserva en Vistabella del Maestrat es «fel al canto gregoriano original», y la de Chodos «presenta una riqueza añadida que la hace única». La combinación de ambas resulta de gran belleza.

Necrológica de D. Fernando Latre David, gran colaborador de nuestra Diócesis



Falleció el pasado 31 de agosto a los 77 años de edad y fue un colaborador comprometido con la tarea evangelizadora de la Diócesis de Segorbe-Castellón. Asumió la responsabilidad del Secretariado de Migraciones, siendo su Director entre el 2009 y 2013. En su labor promovió la sensibilización sobre los retos del fenómeno de los migrantes y los refugiados desde el punto de vista de la fe, así como su integra-

ción en la sociedad y en las comunidades parroquiales de acogida. También participó activamente en diferentes actividades de la Parroquia Sant Pere del Grao de Castellón, y colaboró activamente en la Pastoral Penitenciaria a través de la Parroquia de San José Obrero. La Diócesis de Segorbe-Castellón da gracias a Dios por la persona y actividades de D. Fernando, y eleva una oración por su eterno descanso.

La Virgen, en sus advocaciones de la Esperanza, Loreto y la Cueva Santa, brilla con luz propia en las principales celebraciones religiosas de las fiestas patronales de Segorbe



Intensa fue la semana de celebraciones religiosas en Segorbe, cuyos fieles han honrado y venerado a la Virgen en sus advocaciones de la Esperanza, Loreto y la Cueva Santa. La Eucaristía, en cada uno de los casos, "fue el lugar de encuentro con el Señor de la mano de su Madre", repitió D. Casimiro durante las homilias. Tres fueron los mensajes que nuestro Obispo trasladó a los fieles. En primer lugar animó a "acoger la invitación de María para centrar la mirada en su hijo por ser nuestra úni-

ca esperanza". Del mismo modo, exaltó "el puro amor gratuito de Dios" en la festividad de la Virgen de Loreto; y a partir de la palabra proclamada con motivo de la festividad de la Patrona, la Virgen de la Cueva Santa, exhortó a los fieles "a anunciar, como hizo María, al Hijo de Dios". En la Encarnación tiene lugar el momento central de la historia de la humanidad, recordó D. Casimiro. «Dios mismo, desde su pobreza, se hace hombre para enriquecernos con su divinidad y hacernos hijos

de Dios». Y es en Jesús, Hijo de María, donde se revela quienes somos, de dónde venimos, hacia dónde caminamos y cómo hacerlo: «acogiendo el amor de Dios y trasladándolo a los demás como nos muestra María». La gran lección de María tal como destacó nuestro Obispo, es precisamente «no detenerse ante las dificultades», sino que con la fuerza del Espíritu, «salir a los caminos para anunciar lo más grande que tenemos y que es el Hijo de Dios». D. Casimiro, fiel a la misión como Pastor de

nuestra Iglesia diocesana, insistió en la necesidad de «salir de la rutina, de la tibieza, del miedo para no quedarnos recluidos en los templos y no avergonzarnos de ser cristianos y manifestarlo». En todos los días de celebración, la Virgen brilló con luz propia y estuvo arropada por la Corporación Municipal, las distintas autoridades militares, las reinas, damas y representantes de la Comisión de las Fiestas, así como asociaciones, cofradías y numerosos fieles.

6



Colabora en la CELEBRACIÓN

DONATIVOS: ES14 0081 0165 56 0003843092

Podrás beneficiarte de la desgravación fiscal. Más info: www.cofradiadelledo.es

Esta cuenta estará activa durante la duración del Año Jubilar con motivo de la celebración del Centenario de la Coronación de Nuestra Patrona. A su conclusión, el saldo restante se destinará a Obra Social: actualización del mobiliario y recursos del Albergue de Transeúntes Verge del Lledó, de propiedad municipal, y gestionado por Cáritas Diocesana.

Ane Larrea, voluntaria de Manos Unidas

"Un golpe de realidad me ha abierto los ojos ayudándome a reforzar mi compromiso como voluntaria"

Ane Larrea, tiene 36 años y es doctora en ingeniería química. Desarrolla su labor profesional en UBE Corporation Europe como ingeniera de procesos. Es voluntaria de Manos Unidas en la delegación de Castellón desde hace aproximadamente 20 años, y este verano ha participado en una experiencia de voluntariado con el objetivo de profundizar en la formación de los jóvenes en Educación para el Desarrollo y, específicamente, en la cuestión de la migración y sus implicaciones sociales.

¿Qué te motivó a hacer este voluntariado de Manos Unidas?

Formarme en el tema de la migración a través de la vivencia personal y directa, así como conocer de primera mano algunos de los proyectos que MMUU tiene en Marruecos para apoyar a las personas en proceso migratorio y la población más vulnerable de Nador.

«Abriendo fronteras. Migraciones, sueños y dignidad humana», ¿en qué ha consistido?, ¿cuál era el fin de este viaje?

Hemos viajado un grupo de 9 voluntarios de diferentes delegaciones de España a Almería, Nador (Marruecos) y Melilla para conocer de primera mano el porqué de las migraciones y sus implicaciones sociales, con la finalidad de profundizar en la formación de los jóvenes en Educación para el Desarrollo y, específicamente, en la cuestión de la migración y sus implicaciones sociales, tanto a nivel internacional como nacional.

¿Por qué estos lugares, y en qué han consistido estas visitas?

La razón ha sido poder conocer ver y entender la migración desde diferentes puntos de vista: origen, viaje, llegada y estancia. En Almería visitamos diferentes asentamientos y como sobreviven en condiciones muy precarias. En Nador conocimos la realidad migratoria al otro lado de la frontera, acercándonos a la valla y al monte Gurugú. En Melilla visitamos la casa Hogar para niñas.

¿Cuánto de fundamental es la presencia de la Iglesia en estos lugares?, ¿qué labor realiza?

Esta actividad, que forma parte de la nueva Estrategia con Jóvenes de Manos Unidas, se ha podido realizar en colaboración y con el apoyo de Manos Unidas Almería, Jesuitas Almería, Almería Acoge, CARITAS Almería, Hermanas Mercedarias de la Caridad de San Isidro, Nijar, Almería, Asociación ITACA Almería, Cruz Roja Almería, Organización Ca-Minando Fronteras, Delegación Diocesana de Migraciones de Tánger, formada por equipos multiculturales e intercongregacionales (Hijas de la Caridad y Compañía de Jesús), Cáritas de Nador y la Congregación de las Esclavas de la Inmaculada Niña o «Infantitas», Hijas de la Caridad de Melilla, «Infantitas» de Melilla, y Hermanos de la Salle en Melilla. Cabe destacar



que la gran mayoría de estas asociaciones son católicas y su labor para con los migrantes es indispensable. Por ejemplo, en Nador, Manos Unidas apoya el trabajo de la Delegación diocesana de migraciones, que concentra su trabajo en la atención primaria a inmigrantes subsaharianos, asesoría jurídica y formación básica sobre sus derechos, etc durante su tránsito migratorio.

Así, Marruecos, a pesar de ser un país con mayoría de población musulmana, tiene en alta consideración a la Iglesia Católica y es respetada por su gran labor social, ya que, al igual que MMUU, ayuda a las personas más vulnerables, sin tener en cuenta su raza o religión.

¿Qué es lo que más te ha tocado el corazón de lo que has vivido en esta experiencia?

Han sido muchas cosas. Los asentamientos, la valla, el monte Gurugú, los testimonios de los migrantes... ha sido una experiencia muy dura pero también muy gratificante. Cada día nos encontrábamos con alguna vivencia o testimonio que nos encogía el corazón y nos removía la conciencia. Si tuviera que quedarme con un solo momento, sería el de ver de primera mano la estremecedora valla de Melilla, donde tantas personas han perdido la vida intentando alcanzar el sueño de una vida mejor en Europa. También la visita a los barrios chabolistas, donde los migrantes viven junto a los invernaderos, en chabolas de palos plásticos sin electricidad ni agua

¿Cuál va a ser tu labor como voluntaria a partir de haber vivido esta experiencia?

La experiencia vivida ha sido muy enriquecedora y transformadora, un golpe de realidad que me ha abierto los ojos, ayudándome a reforzar aún más mi compromiso como voluntaria de MMUU.

Gracias a los testimonios que hemos tenido la oportunidad de escuchar, hoy puedo entender mejor lo que es la migración y sobre todo lo que sienten los migrantes porque ante todo son personas y tienen nuestros mismos derechos.

Vuelvo con ganas de transmitir mi experiencia a aquellos que viven ajenos a esta realidad. Debemos olvidarnos de los prejuicios, tender la mano al migrante, ponernos en su lugar, escuchar su historia, su viaje, sus sueños y actuar poniendo todos los medios a nuestro alcance para acabar con esta injusticia social.



«El reino de los cielos se parece a la red que echan en el mar y recoge toda clase de peces»

XXIII Domingo del Tiempo Ordinario (3ª Semana del Salterio)

PRIMERA LECTURA
Ezequiel 33, 7-9

Esto dice el Señor: «A ti, hijo de hombre, te he puesto de centinela en la casa de Israel; cuando escuches una palabra de mi boca, les advertirás de mi parte. Si yo digo al malvado: "Malvado eres reo de muerte", pero tú no hablas para advertir al malvado que cambie de conducta, él es un malvado y morirá por su culpa, pero a ti te pediré cuenta de su sangre. Pero si tú advertiertes al malvado.

SALMO RESPONSORIAL
Sal. 94

R/. Ojalá escuchéis hoy la voz del Señor: «No endurezcáis vuestro corazón»

Venid, aclamemos al Señor, demos vítores a la Roca que nos salva; entremos a su presencia dándole gracias, aclamándolo con cantos.**R**

Entrad, postrémonos por tierra, bendiciendo al Señor, creador nuestro. Porque él es nuestro Dios, y nosotros su pueblo, el rebaño que él guía.**R**

Ojalá escuchéis hoy su voz: «No endurezcáis el corazón como en Meribá, como el día de Masá en el desierto; cuando vuestros padres me pusieron a prueba y me tentaron, aunque habían visto mis obras».**R**



SEGUNDA LECTURA
Rom. 13, 8-10

A nadie le debáis nada, más que el amor mutuo; porque el que ama ha cumplido el resto de la ley. De hecho, el «no cometerás adulterio, no matarás, no robarás, no codiciarás», y cualquiera de los otros mandamientos, se resume en esto: «Amarás a tu prójimo como a ti mismo». El amor no hace mal a su prójimo; por eso la plenitud de la ley es el amor.

EVANGELIO
Mt. 18, 15-20

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «Si tu hermano peca contra ti, repréndelo estando los dos a solas.

Si te hace caso, has salvado a tu hermano. Si no te hace caso, llama a otro o a otros dos, para que todo el asunto quede confirmado por boca de dos o tres testigos. Si no les hace caso, diselo a la comunidad, y si no hace caso ni siquiera a la comunidad, considéralo como un pagano o un publicano.

En verdad os digo que todo lo que atéis en la tierra quedará atado en los cielos, y todo lo que desatéis en la tierra quedará desatado en los cielos.

Os digo, además, que si dos de vosotros se ponen de acuerdo en la tierra para pedir algo, se lo dará mi Padre que está en los cielos. Porque donde dos o tres están reunidos en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos»



Papa Francisco
La pasión de evangelizar

La palabra "apóstol" nos trae a la mente el grupo de los Doce apóstoles elegidos por Jesús. A veces llamamos "apóstol" a algún santo, o más en general a los obispos: son apóstoles, porque van en nombre de Jesús. Pero ¿somos conscientes que el ser apóstoles se refiere a cada cristiano? ¿Somos conscientes de que se refiere a cada uno de nosotros? En efecto, estamos llamados a ser apóstoles —es decir, enviados— en una Iglesia que en el Credo profesamos como apostólica. Por tanto, ¿qué significa ser apóstoles? Significa ser enviado para una misión. Ejemplar y fundacional es el acontecimiento en el que Cristo Resucitado manda a sus apóstoles al mundo, transmitiéndoles el poder que Él mismo ha recibido del Padre y donándoles su Espíritu. Otro aspecto fundamental del ser apóstol es la vocación, es decir la llamada. La experiencia de los Doce apóstoles y el testimonio de Pablo nos interpelan también a nosotros hoy. Nos invitan a verificar nuestras actitudes, elecciones, y nuestras decisiones. Dios nos elige y tenemos que responder a la llamada recibida como don gratuito, por lo que es necesario responder gratuitamente.

Audiencia general (18- 01-2023)

AGENDA

del 18 al 24

SEPTIEMBRE

LUNES 18

► Peregrinación a Roma con motivo del fin del Año Jubilar Diocesano (hasta el 21).

VIERNES 22

► **20.00h:** Vigilia de Oración en la Parroquia Santa Joaquina de Vedruna, organizada por el Sdo. de Migraciones.

DOMINGO 24

► **11.00h:** Celebración de la Merced en Centro penitenciario de Albocàsser.
► **19.00h:** Misa de la Jornada del Refugiado en la Concatedral.

Dignidad, Respeto y Delicadeza
es lo que nos diferencia